
SEÑOR, QUE VEA…. ¡TE VEO! 

Comienza la Cuaresma con la lectura de Oseas 2,16 

“Por tanto, mira, voy a seducirla, 

la llevaré al desierto 

y le hablaré al corazón” 

En esa lectura tenemos tres claves. 

1.- Hablamos de DESIERTO, que puede ser un “lugar”, una situación existencial, un retiro, etc. 

2.- Dios “ME HABLA”. Entabla una relación con nosotros en el mensaje que mejor podemos 

entender, nos sorprende. 

3.- Nos habla AL CORAZÓN. Nos habla de lo auténtico y en un contexto determinado. 

Si lo intentamos aterrizar al contexto del MCC, el primer día por la noche, cuando estamos en 

silencio en nuestras habitaciones, mirando hacia nuestro interior, navegando en la película de 

nuestra vida, esa experiencia ya es “desierto”. 

Es importante conocer distintos significados de desierto, ya que, a lo largo de nuestra vida, 

tendremos muchas experiencias del mismo, y NECESITAMOS QUE NOS LLEGUE LA VOZ DE DIOS. 

Aquí no nos referimos a desiertos geográficos, sino otros desiertos. 

En el primer día del Cursillo / Retiro / Ejercicios Espirituales, es necesario el SILENCIO INTERIOR. 

Estar en silencio en la presencia de Jesús CURA y SANA. 

Nos podemos preguntar, cómo nos sentimos a gusto o incómodos en el silencio, e ir haciendo 

PRUEBAS, P.ej. empezar por 1 h, e ir pasando a más, días… 

A lo largo de un Cursillo, Dios nos está hablando sin parar, nos habla constantemente, en un 

testimonio (rollo), en una Escuela, en una Ultreya… 

El Kerigma es lo primero, creer en Jesús, en su Evangelio, tener un encuentro con Él, eso es lo 

primero. Si uno NO vive ese encuentro, se nos cae el “primer anuncio” y toda la catequesis… 

Cada testimonio es “palabra de Dios”, Él nos habla a través de las otras personas. 

Y tal y como Dios nos habla DE CORAZÓN, nosotros también hablamos de CORAZÓN A CORAZÓN.  

No decimos “¡hola!” a ver si hay eco, como en la montaña…decimos: ¡hola! “TE VEO” como en la 

película Avatar, VEO TU ALMA. 

El acompañamiento también es de corazón a corazón, sin dirigismos. Tiene que ser con respeto, 

dejar que sea la persona la que vaya dando pasos, dejar hacer al E.S., SIEMPRE LIBERTAD. Es muy 

importante el proceso. 

San Pablo nos decía que la fe viene de la Palabra, custodiada, propuesta e interpretada por la Iglesia. 

Pero la fe hay que acogerla en el corazón, hay que escuchar. 

La fe viene por la Palabra que acoge el corazón que escucha. 

En el Encuentro Nacional de Laicos, “primer anuncio”, se ha insistido mucho: 

KERIGMA SÍ, PALABRA SÍ, pero DE CORAZÓN A CORAZÓN, en la intimidad más tuya, en tu 

autenticidad, en tu destello de diamante. 

Es un error hacer un anuncio, testimonio o acompañamiento sólo con la Palabra. Es necesario 

conocer a la persona, sus circunstancias y dimensiones.  

La fe HA DE SER PERSONALIZADA, y crear personalidad. 

El anuncio es imprescindible, pero no lo único. 



DESIERTOS 

• En el DESIERTO tenemos que pasar del “DIOS DEL OK” AL “DIOS DEL KO” que supone una 

CONVERSIÓN RADICAL. 

Con el “Dios del OK”, te sientes fuerte. P.Ej. En una boda, ordenación…Dios te acompaña y 

sonríes, estás pletórico. 

Ante el “Dios del KO”, conocemos al Jesús de la Pasión y Él siempre nos comprende. 

Son situaciones en las que no puedes presumir de nada, terribles, situaciones límite… y la 

conversión es radical. Cristo se nos presenta no sólo como consuelo, sino como liberación y 

esperanza, siguiendo el camino de la cruz. 

• En EXODO 32, Moisés se constituyó como pueblo en busca de la tierra prometida, hace una 

recapitulación o “experiencia fundante”, para que no lo olviden ellos ni las generaciones 

venideras. 

DEU32 “Lo encontró en una tierra desértica, /en una soledad poblada de aullidos; / lo rodeó 

cuidando de él, / lo aguardó como a las niñas de sus ojos.” 

En la soledad rugiente de la estepa, allí donde la vida y la fe no parecen posibles, Él va haciendo 

LA OBRA BUENA…hasta el fin. 

Moisés salió al encuentro de Dios en una tierra desierta, un sitio donde la vida y la fe son 

imposibles, pasas miedo, no sabes si vas a comer… 

Hoy los corazones viven en una soledad poblada de aullidos. 

• Oseas, se casa con una prostituta para “reenamorarla” se va al desierto con ella, “la llevaré al 

desierto y le hablaré al corazón”. 

Hay que buscar momentos de desierto, para dejarnos reenamorar, como la mujer de Oseas. 

El SILENCIO es mensaje para hablar a Dios y dejar que Dios nos hable, escuchando al E.S. en el 

corazón. 

• Jesús está 40 días en el desierto, discerniendo, en silencio, previo a su evangelización. Sería 

nuestro PRECURSILLO. 

• Nosotros, antes de dar nuestro rollo, pasamos por la capilla y hacemos un acto de vacío total. 

En este momento dejo de lado cualquier capacidad que tengo, Tú diriges. 

NECESITAMOS SILENCIO para discernir, liberarnos de nuestros miedos, pudores, primeras 

veces… 

Sería el desierto como “hesicasta”, dejar que el E.S. habite en ti. En silencio. La dimensión de 

santidad se “afina”, como un instrumento, “suena mejor”, “San yo”. 

Y cuanto más difícil sea la actividad... MÁS SILENCIO. 

• PRIMERO ESCUCHAMOS A DIOS EN SILENCIO, en soledad Y LUEGO ESCUCHAMOS A LOS 

DEMÁS. 

Hay una soledad no deseada, que duele. 

Pero hay otra es necesaria, es la SOLEDAD QUE HUMANIZA.  

Aprendes a vivir con tus limitaciones, a tolerarte y quererte y también compartes con los 

demás, desde la gratuidad, con afectividad sana, no vampirizar. 

Y esto se aprende en el desierto. 



Hay que saber hacer horas de soledad en silencio para estar a gusto contigo y luego con los 

demás. 

Los demás son nuestra riqueza, nos dan dolor de cabeza, nos cansan, pero siempre son 

importantes para nosotros, “Hermano universal”. 

• Desierto religioso. La sociedad está secularizada, vivimos en una indiferencia religiosa. 

Dios no es evidente. 

El hombre tiene capacidad de Dios, pero para muchas personas es muy difícil entenderlo, no 

creen que Dios les puede aportar algo.  

Dios no es “a la primera”, como si fuera eureka o en un chasquido de dedos. 

Tendemos a ser superficiales, cambiamos rápidamente una cosa por otra, nos cansamos. 

Antes de juzgar a alguien hay que quererlo, el interior siempre es mucho mayor de lo que 

parece, hasta la persona más frívola tiene algo bueno. 

No hay que tener miedo a la secularización, somos mediaciones para que los demás 

encuentren a Cristo, pero no podemos coger a la gente “de las orejas”, hay que acompañar. 

Sí es más peligrosa la imposibilidad de Dios por prejuicios o ideologías. Hay mucho ruido. Los 

profesores pueden ayudar o hundir. 

Los jóvenes lo tienen difícil, es difícil que “cale la posibilidad de Dios” en ellos en esta sociedad 

líquida. 

• Están también los desiertos existenciales o periferias existenciales. Heridas de la vida (de la 

Iglesia) hasta romper a la persona, miedos, soledades, dependencias, salud mental (25% 

sociedad tiene problemas psiquiátricos, depresión del 40% en los docentes, suicido en los 

adolescentes), desorientaciones, sinsentidos, falta de oportunidades (afectivas, laborales…), 

migración (pateras), ignorancias esclavizantes… 

La España vaciada se empezó a vaciar por el machismo: Mensaje de las madres “tú hija no 

lleves una vida como mía, esto no es vida”. Los jóvenes se van buscando lejos un plan de 

futuro. 

HIMNO DE LA CRUZ A LA LUZ 

Hoy sé que mi vida es un desierto, 

en el que nunca nacerá una flor, 

vengo a pedirte, Cristo jardinero, 

por el desierto de mi corazón. 

Para que nunca la amargura sea  

en mi vida más fuerte que el amor,  

pon Señor, una fuente de alegría  

en el desierto de mi corazón. 

Para que nunca ahoguen los fracasos 

mis ansias de seguir siempre tu voz, 

pon, Señor, una fuente de esperanza 

en el desierto de mi corazón. 

Para que no me busque a mí cuando te busco 

y no sea egoísta en mi oración 

pon tu Cuerpo, Señor, y tu Palabra 

en el desierto de mi corazón. Amén. 



Tenemos que ser OASIS, sombra, descanso, agua, frescor… LUZ, EVANGELIZACIÓN. 

De corazón a corazón sincero, sin careta. 

Cuando dos corazones se encuentran es un fruto del E.S., es un “misterio de comunión”. 

Somos una pequeña flor en desiertos de piedra florecidos (buscar fotos) 

CORAZÓN 

Tenemos que ser “especialistas en el corazón humano”, ARISTÓCRATAS DEL AMOR. 

Cada persona me tiene que importar tanto como evangelizar, EXACTAMENTE IGUAL QUE A 

JESUCRISTO: evangeliza desde el Amor de Dios, porque Él ama sobrenatural y humanamente a todas 

las personas, a toda persona y a toda la persona. Doble mandato de amor. 

Creo en Dios, Sí, pero también creo en las personas, porque Dios cree en el hombre. La fidelidad es 

doble. 

Abro mi corazón y llamo al tuyo: ¡Hola! TE VEO 

No hace falta contar todo, es una comunión de E.S., de silencios. 

La Gracia de Dios va actuando sobre todos, ni es sólo la Gracia, ni es sólo la naturaleza. 

La persona y Dios juntos, revolución necesaria. Abandono en la Providencia. 

Muchas personas creen que somos maldad, “no me fío ni de mi madre”. 

Tenemos que descubrir la capacidad del bien en las personas, quedarnos con lo auténtico. 

La autenticidad de la persona sólo se produce en el bien, el mal es una deformación de la persona. 

Creer en el hombre es decir “PASE LO QUE PASE, TÚ MERECES LA PENA”. 

Creo en Jesús, creo que merece la pena y tiendo a Jesús. 

Creo en ti, te amo. TE VEO. 

• Leer: 

Proceso humano y Gracia de Dios (Javier Garrido) SalTerrae 

Una Espiritualidad para hoy (Javier Garrido) SalTerrae 
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